
— Женя,  с чем связан выбор 

именно такой  темы?

— Я с детства мечтала стать 
врачом, мне всегда нравились  
белые халаты, к тому же  мои ро-
дители — медики. С возрастом 
мое желание не изменилось, как 
это часто бывает. Я хочу посвя-
тить свою жизнь медицине, поэ-
тому для меня одними из важ-
нейших предметов являются био-
логия и химия. Особенно люблю 
биологию. Знаете, у нас в школе 
ведется элективный курс «Формы 
и уровни жизни», я с удовольст-
вием его посещаю, очень инте-
ресно.

А что касается темы, то я исхо-
дила из принципа необычности 
заболевания. Ведь для Орлов-
ской области малярия — болезнь 
довольно редкая. За последние 
семь лет было зарегистрировано 
всего шесть случаев.  Вместе с 
тем это одна из древнейших бо-
лезней человека, имеющая ши-
рокое распространение практи-
чески во всех странах мира. По 
данным ВОЗ, в 2001 году в мире 
насчитывалось более 300 милли-
онов человек, зараженных маля-
рийными плазмодиями. Однако, 
по расчетам специалистов, эта 
цифра значительно больше. 
Только в Африке от этого ежегод-
но умирают более миллиона 
детей, а два с половиной милли-
арда, то есть 40 процентов насе-
ления земли, имеют риск зара-
жения этим страшным заболева-
нием. Именно потому знание ос-
новных возбудителей малярии, 
клинических проявлений болез-
ни, принципов диагностики и ле-
чения данной патологии не теря-
ет своей актуальности и по сей 
день. 

Кроме всего прочего, мне пре-
доставилась уникальная возмож-
ность изучить болезнь глубже: 
был доступ к архивным докумен-
там.

— Какие цели при выполне-

нии работы ты ставила 

перед собой и что интерес-

ного  узнала о малярии?

— Для меня было очень важно 

научиться работать с медицин-
скими архивными документами, 
где я получила массу ценной ин-
формации. Также я стремилась 
научиться диагностировать раз-
личные формы заболевания и 
оценивать результаты лабора-
торных исследований. Я изучала 
мазок крови под микроскопом. 
Тонкий мазок исследовать гораз-
до легче, так как паразиты, вызы-
вающие заболевание, в нем на-
гляднее, а в толстой капле можно 
увидеть больше особей за корот-
кий промежуток времени.

Малярия — это паразитарное 
заболевание, сопровождающе-
еся лихорадкой, анемией, а 
также увеличением печени и се-
лезенки.

— Женя, расскажи, как ты 

стала участницей конферен-

ции в Санкт-Петербурге?

— В нашей школе действует 
научное общество «Поиск». В его 
рамках ученики ведут исследова-
тельскую работу. В прошлом году 
в городе Обнинске проходил рос-
с и й с к и й  з а о ч н ы й  к о н к у р с 
«Юность. Наука. Культура», и мы 

с Галиной Борисовной решили 
принять в нем участие. Через 
полгода пришел ответ: из 2000 
работ было отобрано всего 200, 
среди которых оказалась и моя, 
получившая диплом   I степени в 
номинации «Медицина».

— Как отнеслись к этому ро-

дители и знакомые?

— О том, что я стала лауреа-
том I степени и меня приглашают 
на очный тур конференции, я уз-
нала от мамы, а ей радостную но-
вость сообщила Галина Борисов-
на. Конечно, мама, ни минуты не 
раздумывая, сказала, что в Питер 

я обязательно поеду.  Многие 
мои подруги тоже порадовались 
за меня.

— Как тебе город на 

Неве?

— Кажется, столько 
положительных эмоций 
сразу я не получала ни-
когда в жизни.  Нас с 
комфортом размести-
ли в центре одаренных 
детей «Интеллект» в по-
селке Лисий Нос, кото-
рый расположен на бе-

регу Финского залива. Вы не 
представляете, как там красиво! 

Здесь были дети со всех угол-
ков России. А я даже  познакоми-
лась с  ребятами из Австралии: 
вот когда особенно пригодилось 
хорошее знание английского 
языка. 

Все эти четыре дня у нас была 
насыщенная программа: экскур-
сии, прогулки по городу, мы даже 
на дискотеки ходили.

— Женя, волновалась ли 

перед конференцией?

— Немного. Но когда начала 
защищать свою работу, волнение 

как-то само собой прошло. На 
каждое выступление отводилось 
по десять минут, после чего 
члены экспертной группы, жюри 
и сами участники конференции  
задавали вопросы. Вообще в 
зале была очень теплая атмос-
фера. Мы, конкурсанты,  воспри-
нимали  друг друга как партнеры, 
а не как соперники, ведь за эти 
несколько дней успели подру-
житься.

— А что тебе показалось 

самым сложным?

— В принципе, само представ-
ление моей исследовательской 
работы сложностей не вызвало, 
она же мне как родная (улыбает-
ся). В тупик, если можно так вы-
разиться, меня ввел вопрос о 
профилактике малярии. Дело в 
том, что как таковой профилакти-

ки этого заболевания не сущест-
вует. Необходимо брать кровь на 
анализ у людей, приезжающих из 
регионов, где малярия распро-
странена (Таджикистан, страны 
Африки).

— Что ты испытала,  когда 

стала лауреатом?  
— Конечно, огромное счастье! 

Мне сразу же захотелось поде-
литься своей радостью со всеми 
родными и знакомыми, в первую 
очередь я позвонила маме. 

— А как встретили в Орле?

— В школьном вестибюле раз-
местили большой красивый пла-
кат с поздравлениями. Ребята 
подходили, спрашивали, что ин-
тересного я увидела в Питере, 
ведь очень многие там никогда 
не были.

— Женя, скажи, эта победа 

к а к - т о  и з м е н и л а  т в о ю 

жизнь?

— Я по-прежнему мечтаю за-
ниматься медициной. Я повери-
ла в себя, доказала себе и окру-
жающим, что могу чего-то до-
стигнуть сама. Безусловно, очень 
благодарна Галине Борисовне, 
ведь она морально поддержива-
ла меня, многому научила. Это 
наша общая победа!

— Женя, ты проделала боль-

шую работу,  наверное, 

очень устала. Надо же как-

то отдохнуть или отдыхать 

уже некогда — выпускные и 

вступительные экзамены?
— Да, расслабляться пока 

рано! А что касается отдыха, мне 
очень нравится танцевать. Я 
окончила Образцовую хореогра-
фическую студию под руководст-
вом Л.Е. Родичевой. Недавно за-
писалась в бассейн, плавание 
помогает расслабиться. Домаш-
ние очень любят, когда я играю на 
фортепьяно. А еще я люблю петь. 
Хотелось бы попробовать свои 

силы в каком-нибудь 
конкурсе.

Это и есть мой отдых. 
Я не могу ничем не за-
ниматься, ведь жизнь 
дана нам для того, 
чтобы мы открывали в 
себе новые возможно-

сти и таланты. А талантливы аб-
солютно все, просто не каждый 
об этом знает.

— Спасибо, Женечка. Удачи 

тебе и новых возможностей!

      Светлана АНИСИМОВА.

Фото Андрея САСИНА.
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У
ченица 11 «Б» класса средней общеобразова-

тельной школы № 37 г. Орла Евгения Архипина 

стала лауреатом III степени в номинации 

«Медицина» Российской конференции учащихся 

«Юность. Наука. Культура — Север», прошедшей 

недавно в Санкт-Петербурге. Женя представляла 

свою исследовательскую работу по теме 

«Изучение малярии в Орловской области». 

На нашу встречу Женя Архипина, высокая 

стройная блондинка, пришла со своим 

преподавателем биологии Г.Б. Сеченевой. 
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ной школы № 37 г. Орла Евгения Архипина

уреатом III степени в номинации 

МЕДИЦИНА — МЕДИЦИНА — 
МОЁ ПРИЗВАНИЕМОЁ ПРИЗВАНИЕ

Я с детства мечтала стать врачом, мне 
всегда нравились  белые халаты, к тому же  
мои родители — медики. С возрастом мое 
желание не изменилось, как это часто бы-
вает. Я хочу посвятить свою жизнь меди-
цине.

Я не могу ничем не заниматься, ведь 
жизнь дана нам для того, чтобы мы от-
крывали в себе новые возможности и та-
ланты.


